

Semblanza

Dra. Nancy Alemán Pedraja

Adrián Isacc Nieto Jiménez^{1*} <http://orcid.org/0000-0002-1925-6407>

Ivis Gómez Vera¹ <http://orcid.org/0000-0002-0322-5243>

Mayra Rodríguez Fernández¹ <http://orcid.org/0000-0002-0465-8817>

¹Hospital Provincial Pediátrico Universitario “José Luis Miranda”. Villa Clara,
Cuba.

*Autor para la correspondencia: adrianisacnj@gmail.com



Dra. Nancy Alemán Pedraja

1944 – 2018

Nació un 29 de septiembre de 1944 en una modesta casa de San Juan de los Yeras en el municipio de Ranchuelo, Villa Clara. Hija de Bohemia Pedraja Rivera y Juan R. Gómez Pérez. Poseía un carácter fuerte y muy valiente, además, siempre demostró ser muy independiente.

Inició sus estudios hasta el 3er grado en una escuela rural, y posteriormente, se traslada para Santa Clara donde asistió a la escuela primaria: “María Damasa Jova Baró.” Continúa estudios en la escuela superior No. 5, y cursó el bachillerato en el Instituto “Osvaldo Herrera” en esta misma ciudad.

Ya en la Habana, cursó los dos primeros años de medicina y después pasó a la Universidad Central de las Villas donde terminó su carrera en el año 1971. Durante el período estudiantil realizó varias investigaciones científicas, asesorada por sus profesores, y participó en diferentes eventos estudiantiles en la propia escuela de medicina. Ya desde esta época sobresale por su participación activa, como alfabetizadora popular (sin ocupar cargos en la campaña).

En agosto del año 1972, trabajó en el Policlínico: “Camilo Cienfuegos,” en Isabela de Sagua, donde ocupó el cargo de Directora hasta julio del año 1974.

Desde agosto de 1974 hasta agosto de 1978, cursó su residencia en Dermatología en el Hospital Provincial Docente/Hospital Infantil. Durante ese período colaboró en la docencia al alumnado de medicina y al interno. Impartió clases técnicas a enfermeras que estaban perfeccionándose en cursos. Presentó su tesis para la obtención del título: Especialista de 1er grado en Dermatología, con una calificación de excelente, en el año 1976.

En 1980 ingresó en las filas del Partido Comunista de Cuba donde ocupó diferentes cargos y mantuvo una excelente actitud política e ideológica. Era disciplinada, y gozaba de prestigio ante los trabajadores y el colectivo de profesores y alumnos.

Fue jefa de Servicio de Consulta Externa en el Hospital Infantil (1978-2009).

Con su desempeño fortaleció el estudio de la Dermatología en Villa Clara. Igualmente participó en diferentes eventos científicos, de los cuales, algunos tuvieron lugar en el extranjero, donde presentó varios trabajos.

Como docente, desde 1982 hasta su muerte, ocupó un lugar muy significativo en la formación de las nuevas generaciones de profesionales y estudiantes villaclareños.

En la personalidad de Nancy convergen muchos valores, tales como la honestidad, la sencillez, la responsabilidad, el patriotismo y la exigencia, que la convirtieron en una educadora, que ha constituido un ejemplo para la formación de la nueva generación de profesionales de la salud.

La Dra. Nancy Alemán Pedraja falleció el jueves 18 de enero de 2018. Fue siempre un ejemplo de profesionalidad, valor revolucionario y su muerte fue una lamentable pérdida para la Dermatología en la región central de Cuba. Nuestro agradecimiento se une a este merecido homenaje que hoy hacemos, por su entrega y dedicación a la Dermatología Pediátrica, de la que fue fundadora y cimiento de la especialidad en Villa Clara. Queda para la posteridad su bella obra y su imborrable ejemplo como estímulo para los que en esta época y en las venideras se consagren a servir a sus semejantes por diferentes vías.